

Franqueo Concertado

Diario Católico-Tradicionalista

Escuela militar "Ultonia" en Gerona

Autorizada por el Excelentísimo Señor Capitán General de la Región. Esta escuela militar, particular, como todas las de la provincia, ha sido desde su creación y es, la más económica, pues el importe de la matrícula 65 pesetas, es por todo el tiempo de asistencia a clases, las que tienen lugar en el sitio más céntrico de la Capital, en la

Rambla de la Libertad, 35, piso 1º

Las instrucciones prácticas se efectúan en los jardines del antiguo teatro de Novedades en la Plaza del Marqués de Camps. Oficinas: Rambla de la Libertad, núm. 35, piso primero. Horas de clases: De 8 a 12 Instrucción teórica, gimnasia y esgrima. De 14 y media a 17 Instrucción práctica. De 18 a 20 Instrucción teórica.

Alumnos que se han matriculado en el año anterior: 156

Existe abierta relación de alumnos aspirantes a matrícula gratuita. Informarán gratis de cuanto deseen o soliciten en las Oficinas y en la Dirección: Plaza de la Constitución, núm. 8, Farmacia de Don Eliseo Palou, frente a la Casa Consistorial de Gerona, a todas horas.

Peregrinación a Roma y principales Santuarios de Italia y Francia

De una buena noticia; no sólo por su significación en el Campo del Catolicismo, cuanto por la gran importancia, que, a pesar de ignorada por el público, ha alcanzado ya, debemos dar cuenta a nuestros lectores. La infatigable Junta que tan alto ha puesto el nombre de Gerona en varias ocasiones, convoca a todos los católicos de España a una nueva Manifestación de Fe; a una gran Peregrinación a Roma que lleve multitud de creyentes a los pies del venerable Representante de Cristo en la tierra, de S. S. Pio X.

La resonancia universal, que adquirieron las Fiestas Constantinianas españolas, el entusiasmo grandioso con que nuestra Patria conmemoró la publicación del Edicto de Milán, no podía quedar sin un remate digno, sin un término adecuado a su grandeza: He aquí, pues, la magnífica ocasión que esta Romería depara: Allá en la Ciudad Eterna, ante las ruinas venerandas de la Roma de los Césares y de los Papas, del Paganismo y del Cristianismo; epilogará magníficamente la Conmemoración Constantiniana y renovará una vez más el dictado de católica activa que de justicia merece nuestra nación. Y en su visita a los demás Santuarios de Italia y Mediodía de Francia, ante los Sepulcros de S. Francisco y San Antonio y de las milagrosas Virgenes de la Guardia, de Pompeya, de Loreto, del Auxilio, de Fourvière y de Lourdes, cantará en tierras extrañas, el himno santo de nuestra fe, fe sincera porque la hemos probado en todas ocasiones y fe mariana, porque no en vano es España la Patria de María.

Nuestro Ilmo. Prelado, que en su celo por el bien de la Diócesis, apoya todas las iniciativas que redundan en gloria de Dios y de su Iglesia, ha aprobado de todo corazón el proyecto y junto con el Excelentísimo señor Arzobispo Metropolitano, acepta la Presidencia de Honor de la magna Peregrinación que se organiza y, apenas empezados los trabajos, la Santidad

del Papa, se digna dar a la Junta y a cuantos forman parte de la Romería, su Apostólica Bendición, presagio cierto del gran éxito de que se verá coronada.

EL NORTE que se ha honrado siempre en ofrecer sus columnas a toda empresa elevada y noble, no puede menos hoy que felicitar efusivamente a los iniciadores de tan magna idea y ofrecer una vez más sus columnas para la difusión y exposición de la misma, deseando que los trabajos que con tanta actividad se llevan a cabo alcancen el triunfo merecido.

Forman la Junta efectiva los señores siguientes: Presidente, don José Callis, párroco-Arcipreste de Figueras; Director, don Juan Casademont, pbro.; Jefe de organización, D. Rosendo Fortuñet, pbro.; Tesorero, don Luis Azemar; Secretario, don Agustín Burgas; Vocales, don Javier Fages de Climent, don Sebastián Escapa, don Juan M. Dalto y don Luis Pons Heras.

Esta lo tiene ya todo ultimado y dentro de breves días aparecerán las circulares con todos los datos convenientes, quedando desde hoy (interin no se nombran los demás Centros de España) abierta la inscripción en las oficinas de la Dirección General, apartado de correos núm. 1, en Figueras (Gerona), cerrándose definitivamente el diez del próximo abril.

de Fourvière, Lourdes y regreso a Barcelona, durante 26 días el viaje.

Precios

Para dar toda clase de facilidades en la inscripción la junta establece billetes de las tres clases a precios verdaderamente económicos, dado el enorme trayecto a recorrer y el recargo recientemente establecido en las tarifas ferroviarias por las compañías extranjeras.

El importe de los mismos es: en 1ª clase, 680 ptas.; en 2ª, 585 y en 3ª, 490, comprendiéndose en estos precios viaje en los ferrocarriles de España, Francia e Italia, hoteles de la categoría correspondiente, manutención durante el camino, coches de las estaciones a los Hoteles y viceversa, propinas, guía del viaje, insignia, organización, cambios, recargos, etc. Además establece un billete popular en tercera clase y comprendiéndose el viaje, guía e insignia, a 140 pesetas que llamará la atención por su oportuna novedad.

Al mismo tiempo está gestionando de las Compañías españolas, la aplicación de los beneficios de la tarifa X-17 a los inscritos a la Peregrinación para unirse al tren especial que saldrá de Barcelona a primeros de Mayo.

Crónica de Figueras

La retirada de Salvatella.— Salvatella no se retira.— Morculla municipal.— Desmintiendo un rumor.— Informativas.

En el nuevo Centro nacionalista republicano fué proclamado candidato para diputado a Cortes el señor Salvatella por el grupo disidente que lo forma y la representación de cinco pueblos de los 35 que constituyen el distrito, según un colega local. En el antiguo Centro Federalista, que es el abandonado para los republicanos ampurdaneses, fué unánimemente rechazada la candidatura de Salvatella y como este tiene escrito y firmado que la representación del distrito no la volvería obtinguda por una mayoría solamente numerica de aquí que considerándole esclavo de su promesa se haya dicho que Salvatella se retiraba del palenque electoral.

Sin embargo como Salvatella es del grupo nacionalista que ya tiene sentido el precedente de no cumplir lo que promete, en el hecho real y concreto del plebiscito sobre los consumos, también se tiene por seguro que se agarrará al acta aun que no la obtenga más que por un solo voto de mayoría.

La promesa antedicha la hizo desde Madrid en 20 de Diciembre último, cuando no contaba con la huésped que le ha salido, como los nacionalistas concedieron el plebiscito contando que el pueblo lo perdería, y en uno y en otro caso no puede decirse que se haya faltado a la palabra y si solamente que se ha sufrido una equivocación al prometer que releva de la obligación de dar lo prometido.

—Días pasados fué mordido un niño por un perro, al parecer hidrofobo. El herido fué inmediatamente trasladado a Barcelona por si procedía someterlo al tratamiento antifrábico consabido.

Ahora el vecindario alarmado pide el reparto de estriguina propinada en la vulgar morcilla municipal, pero resulta que la autoridad popular tiene esa facultad gubernativa en entredicho por el caso inaudito de haber aceptado el Juzgado Municipal la querrela de un vecino que le reclama por un perro muerto por tal procedimiento la indemnización de 300 pesetas que se cree habrá de hacer efectivas, en más o en menos, por cuanto se asegura que en la última de las comparecencias ya se nombraron peritos para la justipreciación del can. Y así estamos, pendientes las facultades de la Alcaldía de la jurisprudencia que siente el tribunal municipal.

—En la visita que el domingo último hizo el Rector de la Universidad de Barcelona Dtor. Carulla, a nuestro primer centro docente afirmó que nunca se había pensado en la supresión del Instituto general y Técnico de esta ciudad alarmante noticia que echó a volar sin fundamento un periódico local muy ligero de cascos.

—Nuestro particular amigo don Enrique Coll Villar, pasa por la doble pena de haber visto fallecer a su señora madre recibidos los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica, habiendo sido viaticada el mismo día que su señor padre postrado en cama de grave y mortal dolencia por lo que le acompañamos en su doble amargura pidiendo a Dios por el reposo de la difunta, y el alivio del enfermo y la resignación de la familia.

—El orfeo «Art i Patria», está haciendo una última prueba para ver si se reconstituye con los orfeonistas mas asiduos antes de disolverse como se había dicho.

—Se ha hablado de la presentación como a candidato lerrouxista de don Luis López Murray el doctor protestante de la tina fabosa.

—El señor Rubaudonadeu no ha aceptado la designación del Centro Federalista para presentarse diputado.

—Los mauristas han ofrecido al señor Conde de Figols el puesto de candidato por este distrito.

—Al mitin que hoy celebran en Barcelona asiste un grupo de mauristas de esta ciudad.

—En las próximas ferias se hará un homenaje al difunto compositor figuerense maestro don Alberto Cotó, colocándose una lápida en su casa natal.

—Trátase en el próximo Carnaval de resucitar la mala costumbre de publicar programas de baile en forma de periódico de caracter joco-libelístico.

—Con motivo de haber tenido que ser conducido al hospital atacado de viruela el conocido gitano Mitja-Nit, la autoridad competente con la Junta de Sanidad ha tomado toda suerte de medidas para aislar el caso habiéndolo logrado por completo. El Corresponsal.

La Campaña Electoral

La Comisión jaimista en acción.—Afirmando la personalidad jaimista en la provincia.—No somos egoistas.—El derecho de los partidos a la vida.

Por todo cuanto en los periódicos y especialmente en EL NORTE, se ha venido diciendo referente a la actuación jaimista en esta provincia en lo tocante a elecciones, nuestros lectores y amigos habrán podido comprender que la Junta Provincial Tradicionalista y en su nombre y representación, la Comisión de Acción política jaimista, legítimamente designada tiene trazado un plan general de acción electoral que se propone desarrollar con toda la energía que infunde una convicción profunda y consciente.

Nadie que tenga un resto de sinceridad podrá negar que en la provincia de Gerona y en todos los distritos electorales que la integran, de un modo particular en algunos de ellos, tenemos los jaimistas fuerzas positivas, grupos compactos de elementos que representan de manera eficaz, el ideal tradicionalista, católico, por ende, a marcha martillo.

Nadie que quiera ser veraz podrá negar, que desde hace tiempo, parece existe el propósito de anular la personalidad política de nuestra comunión haciendo que se nos confunda con otros elementos que intervienen en la cosa pública sin que en el fondo sean mas que un triste recuerdo del tesoro de catolicismo y un girón del amor a lo regional que informa el Credo tradicionalista.

Y esta personalidad que no puede desaparecer, porque sin ella dejaría de existir la genuina federación hispánica, la afirmamos de un modo categórico los jaimistas actuando de verdad en las contiendas políticas, mientras las circunstancias no exijan que lo hagamos en otra clase de contiendas quizás mas decisivas, y de ahí que vayamos a las elecciones de manera resuelta, y por todos los medios queramos patentizar lo que somos y valemos, incluso en comarcas o distritos en los que, por lo que sea parece que nada representamos.

Mas no se crea que obramos movidos de egoísmo, no; podrá parecerlo a alguien que no posee el

intensísimo culto a ideales santos como nosotros, mas no es así.

Si todos los partidos pretenden tener derecho a la vida, aunque no sean sus móviles el orden y el bien social, ninguno otro como el nuestro, puede reclamar con tanto derecho su existencia. Así la larguísima historia que nos acredita de ser nuestra Comunión la depositaria de aquellos principios de buen gobierno que engrandecen a los pueblos, como grande hicieron a España al igual que la abnegación y la constancia de los tradicionalistas en la defensa desde el ostraquismo de esos mismos principios, justifica la actuación que la Junta provincial nos ha trazado en la presente lucha electoral, como el medio mas propio y adecuado de evidenciar ante los funestos eclecticismos imperantes y que dominan a no pocos el derecho del jaimismo a terciar en la vida de la sociedad española, en la medida y proporción que por nuestra escasa fuerza, nos corresponden.

Y así no cabe extrañeza de que en Olot, en Gerona, en Torroella, en Vilademuls y quizás en algun otro distrito, en todos los cuales comparados entre si los diversos grupos políticos, contamos los jaimistas con elementos propios, ya para triunfar, ya para decidir la contienda, vayan dignísimos amigos, candidatos a la Diputación en Cortes, a recoger los sufragios de los electores que por la mayor gloria de Cristo y su Iglesia suspiran, y por una Patria cristiana luchan; candidatos cuyo triunfo ha de ser la aurora del esplendoroso resurgir de la grandeza que para nuestro pueblo soñamos reconquistar.

Mediten bien los católicos que nos leen, la trascendencia de nuestro punto de vista y puesta la mirada en el ideal santo que perseguimos, trabajen con denuevo para la victoria de los candidatos que les ofrece la Comunión católico-tradicionalista en los diversos distritos de esta provincia, en la seguridad de que al hacerlo así merecerán bien de la Religión, de la Patria y del Derecho.

BLASCO IBÁÑEZ!

Por allá por donde voy va el escándalo conmigo

En El Semanario de la Argentina y La Tarde, de Buenos Aires, y El Amigo del Obrero, de Montevideo, y tal vez otros periódicos, se ha publicado el siguiente suelto, que copiamos sin añadir tilde:

«De paso.—Se desea saber el paradero de aquel ilustre conferencista que vino a descubrirnos, que escribió un libro que no se vende, sobre la Argentina, y que se dedicó a colonizar.

El juez de Comercio de la capital, doctor Alberto Estrada, lo cita llama y emplaza para que reconozca las firmas de dos pagarés por pesos 9.690'41.

¡Qué don Vicente éste! Es el hombre tan emprendedor, y tiene tantas ocupaciones, que ni siquiera le queda tiempo para acordarse de los vencimientos de magna y colosal empresa colonizadora.

¡Qué fiasco. Ibáñez! Tras engañar a los pobres colonos valencianos, especular con las tierras que el Gobierno le concedió, he ahí la nueva fechoría.

Y después se llama redentor del pueblo!



El Primer Paso hacia la SALUD

Se da al decidirse a tomar la legítima Emulsión SCOTT. Ninguna imitación puede igualar a este famoso remedio que devuelve la fuerza, forma tejidos y asegura la vuelta rápida a la salud.

Véase una prueba:

"Mi hija Mercedes de 9 años de edad estaba anémica, pálida, inapetente y temíamos que acabaría tísica. Después de darle la Emulsión SCOTT durante unos cuantos meses, la niña parece otra y ahora está completamente curada." Miguel Perez, Rambla de Sta. Mónica, No. 6, Barcelona 19 de Enero de 1913.

La Emulsión SCOTT

es tan buena para niños como para adultos. La Emulsión SCOTT es la conocida por la marca del hombre con el pescado en la envoltura. Sin esta marca no es legítima.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Maré, Calle de Valencia, 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

El redentor del obrero D. Vicente Blasco Ibáñez huyó de Corrientes porque las corrientes no le eran muy favorables, y pasó a Buenos Aires.

De allí huyó a París, porque los aires de Buenos Aires no eran tan buenos como dicen, y hoy le tenemos en París amigo de la infanta doña Eulalia, diciendo, según asegura el diario Hoy, de Madrid:

—Pero qué bruto era yo siendo republicano!

Los colonos explotados por Blasco Ibáñez exclaman al mismo tiempo:

—Pero qué aprovechado es este apóstol del gorro frigio!

La Vida Madre

Esperanza Aguilera

El día 3 del actual entregó placidamente su alma a Dios, en el convento de Religiosas del Sagrado Corazón de Jesús, de Sevilla, la Madre Esperanza de Aguilera y Gamboa, hermana menor del dignísimo Jefe delegado de nuestra Comunidad, Excmo. Sr. Marqués de Cerralbo.

Contaba la finada 53 años de edad y estaba consagrada desde su juventud al servicio de Dios y educación de las colegialas, en la referida Congregación de Religiosas del Sagrado Corazón, en la que había desempeñado por espacio de catorce años, el delicado cargo de Madre de Novicias y sido Superiora de las Casas de Bilbao, Zaragoza, Barcelona y Granada.

Al Excmo. Sr. Marqués del Cerralbo y a su hermano, el excelentísimo señor Conde de Casasola, acompañamos en su justo dolor por pérdida tan sensible, y nos asociamos a sus oraciones por el eterno descanso del alma de tan virtuosísima Religiosa.

D. Dalmacio Iglesias

Procedente de Madrid en donde estuvo para realizar algunas gestiones de importancia llegó ayer a esta ciudad el activo ex-Diputado a Cortes por este distrito don Dalmacio Iglesias.

Con motivo de ser día de mercado tuvo nuestro amigo ocasión de saludar a distinguidas personalidades de los diferentes pueblos que constituyen la circunscripción de Gerona quedando gratamente impresionado del espíritu que reina a favor de su candidatura sin duda en atención a sus meritosísimos y constantes trabajos en defensa de la Religión y de los generales intereses que tan acertadamente se le confiaron.

Por la tarde y en el local de el «Centro Moral» compartió con numerosos amigos en todos los cuales halló inmejorables disposiciones para trabajar con entusiasmo en la próxima lucha electoral que habrá de constituir innegablemente un timbre de gloria para todos cuantos de católicos se precien.

GENERALES

De Lloret de Mar Las obras de restauración del templo parroquial avanzan rápidamente. La nave central está ya estucada y a mediados de este mes quedarán también decoradas las capillas laterales.

—Previamente citados por el cabo de distrito reunieron en el salón de actos de las Casas Consistoriales los individuos que forman el somatén armado, con objeto de dar posesión de sus cargos a cinco individuos recientemente nombrados por la comisión organizadora del cuerpo. Con tal motivo el celoso cabo del distrito, don Joaquín Doménech Vilallonga, después de haber entregado los carnets y revisado el armamento a los individuos ingresados, dirigió su autorizada palabra al somatén, haciéndole útiles y atinadas observaciones sobre la misión que debe llenar tan patriótica institución. Felicitó a los nuevos compañeros por lo que para ellos representa ingresar en el somatén, y se felicitó de que poco a poco nuestro somatén vaya aumentando en número y adquiriendo nuevos y valiosos elementos que se preocupen del bienestar moral y material de esta villa. Por indicación del citado cabo, el subcabo don José Castany y Gellats, leyó una orden del señor comandante general consignada en el Boletín, y al comentar unos artículos del Reglamento, excitó a todos el cumplimiento de los deberes que se imponen los que voluntariamente ingresan en tan laudable institución.

—Según se nos dice, la sociedad recreativa Círculo Lloretense se propone conmemorar con esplendor y solemnidad el cincuentenario de su fundación. Parece que la confección del programa de festejos correrá a cargo de una comisión de señores socios, quienes procurarán sin duda que de la fiesta participe todo el pueblo y que sea digna de la distinguida sociedad. Actualmente preside la Junta de gobierno del citado Círculo el único socio fundador residente en la villa: don Miguel Albertí.

Con motivo de celebrar sus días la reverenda madre superiora del colegio de religiosas del Corazón de María, las alumnas le han dedicado una solemne velada literario-musical.

La comisión de acción política de la Defensa Social ha recibido visitas y cartas de los representantes de muchos centros y delegaciones de Cataluña, dándole cuenta del estado de las fuerzas políticas en los diferentes distritos candidatos que se presentan y probabilidades de triunfo de cada uno de ellos en términos que permiten apreciar perfectamente el mapa electoral de la región. También se han dirigido a dicha comisión varios candidatos solicitando el apoyo de sus amigos en los distritos por donde luchan.

En la tablilla de anuncios de la Comandancia de Marina de Barcelona se ha fijado un edicto del ayuntamiento de marina de La Selva por si hay alguna persona que se cree con derecho a nueve bocoyes que fueron hallados en el mar por unos pescadores de dicha localidad cuyos bocoyes están marcados con la siguiente inscripción: «R. Martín, 2.629, España.»

En el pueblo de Estarrit, Isidro Corominas agredió a su cuñada María Calvet, causándole una herida en la cabeza y otras lesiones en los brazos. Fué detenido el agresor.

De real orden se ha revocado el acuerdo de esta Comisión provincial declarando válidas las elecciones municipales de Armentera.

Terminada su comisión de servicio ha regresado a Barcelona el Mayor de Intendencia don Fernando Bauzá.

Han sido desestimadas las instancias de Domingo Ametller Llozas, padre de un soldado del regimiento de Asia y Antonio Guasch Boreu, de Belleaire.

Hereditado Café

Se vende por no poder atender al negocio sus dueños.

Darán razón calle del Progreso número 7 Gerona.

Por el capitán general han sido aprobados los siguientes nombramientos de cabos y subcabos de somatenes:

Cabos de distrito.—De Jafre, don Hugas Pascual; de Ciurana, don Jaime Serra Campiol, de Vilamallá, don Miguel Malé Eda.

Subcabos de distrito.—De Vilamallá, don Jaime Guixeras Cortada; de Agullana, don Zenón Genís Bonal; de Vidreras, don José Babot Turró.

Subcabo de partido.—De Olot, don Juan Gusiñer Soler.

En San Feliu de Guixols han empezado los trabajos para la construcción de un pequeño parque, en terreno comprendido entre los paseos del mar y Guixols.

Ha salido para Madrid el médico provisional del regimiento infantería de San Quintín don Carlos Giménez.

En el arzobispado de Tarragona se ha recibido de Roma el catálogo de notas y relación de grados conferidos a los alumnos que asistieron a las aulas de la Pontificia Universidad Gregoriana durante el curso de 1913 y cuya solemne proclamación se hizo en el pasado diciembre.

Con ello se ha ofrecido nueva ocasión de ver el brillante papel

que en las lides intelectuales de aquel centro docente sabe desempeñar el Pontificio Colegio Español, compuesto de aventajados alumnos de las escuelas españolas, mandados allí por sus preladados respectivos.

En la Facultad de Derecho Canónico, con ser mas de doce los Colegios de otras tantas naciones, y no menor el número de Institutos religiosos, cuyos alumnos frecuentan las clases de dicha Facultad, el primer puesto lo ha ocupado el mencionado Colegio Español, ya que de las cinco primeras calificaciones que se otorgaron, cuatro le correspondieron a él, y una a los alemanes.

La Junta del legado Vidal de San Feliu de Guixols estará reunida en las Casas Consistoriales durante los días 9 y 10 del actual, de diez a doce de la mañana y de tres a cuatro de la tarde, y el día 11, solamente de diez a doce de la mañana, para proceder al alistamiento de los pobres, naturales y vecinos de esta población, que se crean con derecho a disfrutar de las cantidades que anualmente reparte el día 4 del mes de Marzo.

Hoy tendrá Junta general de socios para tratar de la reforma del reglamento el Círculo Olotense de la ciudad montañesa.

El día 5 del actual se reunieron en San Feliu de Guixols los delegados de las diversas sociedades de socorros mutuos existentes en la localidad, para ultimar algunos detalles que faltan para la fusión de las mismas. El nuevo organismo, de no surgir ningún obstáculo, empezará a funcionar el día 1.º del próximo mes de Marzo.

La guardia civil detuvo a Isidro Corominas de 36 años y vecino de Palafrugell autor de varias heridas producidas a su hermana política María Cabriet en una disputa que sostuvieron por cuestiones familiares.

Dicho sujeto fué puesto a disposición del Juzgado.

Al pasar junto a un depósito de letrinas existente en las afueras de San Juan de las Abadesas el niño José Capablos de 19 meses de edad, tuvo la desgracia de tropezar cayendo dentro, sin que pudiera evitarlo la mujer que le acompañaba, muriendo a los pocos momentos.

En el asunto interviene el Juzgado.

El próximo día 11 se celebrará en la Capilla del Colegio de Nuestra Señora de Lourdes de Figueras la fiesta de su excelsa Patrona, habiendo sido encargado el sermón al elocuente orador sagrado Rdo. doctor don Ignacio Piera.

Rostro afable y corazón alegre

Si una señorita en la flor de la juventud está pálida, ojerosa, inapetente, tose, se cansa al menor esfuerzo, tiene náuseas, vómitos, desarreglos de la menstruación, etc. Use el Jarabe de Hipofosfitos Salud y al poco tiempo recobrará el color de sus mejillas, la actividad, la salud y la alegría. Dos frascos solo de Jarabe Hipofosfitos Salud ponen a la enferma en la plenitud de la vida.

Veintitres años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechácense.

Locales

Esta tarde en el campo de Marte de esta ciudad se jugará un match de foot-ball entre los primeros teams de los equipos Strong Foot-ball Club y el del Patronato de San Pedro Claver de esta ciudad.

Dada la igualdad de los equipos promete ser un encuentro reñidísimo.

La Guardia municipal encerró ayer en el calabozo a una mujer que promovió un fuerte alboroto en la vía pública en completo estado de embriaguez.

El mercado semanal celebrado ayer, vióse bastante concurrido.

En la plaza mercado entraron 153 bueyes y 216 becerros; recaudándose 46'65 ptas. por derechos de entrada.

Ayer fueron denunciadas por la Guardia municipal dos mujeres que infringieron las ordenanzas municipales.

Las farmacias que hoy se hallan de turno son las de los señores Salvador Murtra, Juan Masó y Juan Deulonder.

A las 9 de la mañana saldrá de la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen la solemne procesión para la publicación de la Sta. Bula de que hicimos mención en la edición de ayer.

La recaudación en el mes de enero último de la Asociación de la Caridad fué de 3.703'30 pesetas; los gastos ascendieron a 3.064'80 pesetas. Las raciones suministradas a los pobres de la capital ascendieron a 8.762 y las de los transeúntes a 755.

El Consejo provincial de Fomento en la sesión celebrada el día 6 del actual, entre otros acuerdos, se ocupó de los siguientes:

Elevar a la Junta de Aranceles y valoraciones, los datos pedidos por la misma referentes a los productos de que han sido objeto de exportación e importación durante el año 1913.

Los oficios procedentes de varias Juntas locales de plagas del campo, trasladarlos al Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico.

Manifestar al Jefe del puesto de la Guardia civil de Rosas, el agrado y reconocimiento de este Consejo, por la protección dispensada a los pájaros útiles a la agricultura, que a causa de las últimas nevadas han sido objeto de persecución por individuos que se dedicaban a la caza de los mismos.

La instancia dimanante del señor presidente de la Junta local de Bañolas, interesando una subvención para poder realizar tra-

bajos encaminados a combatir la plaga del «boixat» de los ajos, acordó que informe el Servicio Agronómico y proponga lo procedente a tal propósito.

Y otros asuntos de interés.

La Audiencia Provincial tiene hechas para la próxima semana los siguientes señalamientos:

Día 10.—Juicio oral sobre hurto contra Pedro Illa.

Defensores.—Sres. Quintana y Batlle.

Día 11.—Juicio oral sobre hurto contra José Canals.

Defensores.—Catalá y Boschmanar.

Día 12.—Juicio oral sobre hurto contra Esteban y José Batlle.

Defensores.—Masó y Fontanillas.

Vista apelación de causa contra el auto denegando procesamiento de Fructuoso Mestres.

Apelantes.—Sres. Pella y Batlle.

Día 13.—Juicio oral sobre delito contra salud, contra Jaume Vifol y otros tres.

El Alcalde de esta ciudad don Francisco Coll, recibió ayer del Ministro de la Guerra la siguiente carta, en contestación a lo que interesó el Ayuntamiento a fin de que fuera prorrogado el plazo para reducción del servicio en filas.

Sr. don Francisco Coll Turbau. Muy señor mío: En contestación a su atenta carta de 17 del anterior, tengo el gusto de manifestarle que los individuos a que en la misma se refiere pueden solicitar la reducción del tiempo de servicio en filas, por medio de instancia, expresando en ella las causas que se lo impidieron en tiempo oportuno, y en su vista se resolverá por este Ministerio lo que preceda en justicia.

Me reitero muy atfmo. a. s. q. e. s. m.

El Conde del Serrallo.

Las rondas de vigilancia del Arbitrio sobre carnes decomisaron ayer en el establecimiento de don Martín Rimbaú restos de una gallina que tenía puestos a la venta sin haber sufrido reconocimiento sanitario correspondiente y en la mañana de hoy han verificado tres aprehensiones de carne de cerdo a distintas personas en cantidad de cuatro, cinco y seis kilos respectivamente que han sido denunciados a la Alcaldía.

La brillante música del Regimiento infantería de Asia, ejecutará hoy en la Rambla el siguiente repertorio.

I. «Jubileo Imperial», (P. D.) Sousa.

II. «El Chodo», Tango Argentino, Sarrable.

III. «Madam Butterfly», (Tartasia), Puccini.

IV. «Merencianica», (Jota), Juanca.

V. «Oberland», (P. D.) Sousa.

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sarta primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, muretas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

Paris, 7

La escuadra francesa

«Le Gaulois» asegura que la flota francesa, después de haber maniobrado en el sector mediterráneo, entre Francia, España, Argel, Túnez y Córcega, operará hasta las aguas griegas y quizás por todo el Mediterráneo oriental.

Explosión

Milán.—Han hecho explosión la cadera de una fábrica, habiendo resultado dos obreros muertos y 22 heridos.

Mad. Steinhil

La «Libre Parole» ha oído el rumor de que Marta Steinhil entrará como hermana en el Hospital de Lyon.

Las hondas hertzianas

Un electricista francés hace constar que las explosiones peligrosas pueden producirse en los puntos de cruzamiento de las hondas hertzianas.

Hace notar que el incendio del «Volturno» se produjo en el punto de enlace entre las ondas de Glacé-Bay con las de la Torre Eiffel; la explosión de las minas de Caradiff en el punto de unión de las ondas Chifden-Paris, y la de los acorazados de Tolón en la unión de las ondas Paris Bizerta.

La conferencia del Mediterráneo

Roma.—El rey ha recibido en audiencia a los delegados que asisten a la Conferencia del Mediterráneo y felicitó a los delegados españoles por la designación de Madrid como punto de la reunión que se celebrará en 1915.

En los Balcanes

Berlin.—La Prensa cree que está próxima la conclusión de la alianza greco rumana. La base de la alianza será el tratado de Bucarest y se ha hecho con miras a una guerra de desquite.

Madrid 7

La «Gaceta»

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Nombrando comisario regio presidente del Consejo provincial de Fomento de Baleares a don Juan Masanet.

Aclarando los artículos 168 y 170 del reglamento de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico en el sentido de que sean equiparados los profesores mercantiles y los profesores normales a los doctores o licenciados en Derecho, Medicina, Ciencias y Filosofía y Letras para los efectos de los referidos artículos.

Disponiendo se recuerden para su más exacto cumplimiento las reales órdenes decretadas en 14 de Julio de 1912 y 3 de Enero y 14 de Mayo de 1913, referentes a la sanidad del campo y que por los inspectores regionales se continúen este año los estudios e investigaciones del paludismo e inventario de aguas potables.

Disponiendo se inscriban en el registro especial creado por la ley de 14 de Mayo de 1908 varias Sociedades de Seguros, entre ellas la Aseguradora del Vallés, domiciliada en Mollt del Vallés.

Disponiendo se entienda redactada en la forma que se publica la regia 6.ª de la orden circular relativa a dietas de tribunales de oposiciones.

Disponiendo que los rectores de los distritos universitarios remitan a la Dirección general en el plazo de quince días una relación de las escuelas vacantes de 500 pesetas.

Declarando extinguida la Sociedad de seguros sobre enfermedades que se titula Banco Regional de Seguros, domiciliada en Tortosa.

Estado de la recaudación durante el mes de Enero último, comparado con igual periodo del año anterior.

Resolviendo expedientes incoados en virtud de instancias solicitando exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas.

Se eximen el Montepío la Igualdad, la «Cofradía» de la Parroquia de San Francisco de Paula y el Montepío de Señoras de Santa Ana, domiciliados todos en Barce-Bay con las de la Torre Eiffel; la explosión de las minas de Caradiff en el punto de unión de las ondas Chifden-Paris, y la de los acorazados de Tolón en la unión de las ondas Paris Bizerta.

Provincias

Llegada de quintos

Tetuán.—Continúa la llegada de quintos de los distintos cuerp.

El trayecto desde Ceuta lo hacen en tres jornadas.

Pernocetan una noche en Cudia de la Condesa y otra en Rincón de Medik.

El general Marina

Tetuán.—El general Marina ha recorrido el camino de Malalien, encontrándolo tranquilo.

Ha marchado a Larache y demás puestos de esta zona.

Los marinos bilbainos

Bilbao.—Los capitanes de cinco buques de esta matrícula que actualmente se hallan descargando mercancías en distintos puertos, han pedido fondos a las casas armadoras, anunciándolas al mismo tiempo, que el día 11 estallará la huelga si no les conceden las mejoras que tienen formuladas.

Las casas armadoras han contestado en sentido negativo, en vista de lo cual, las dotaciones abandonarán los buques en cuanto terminen la descarga.

Los navieros presentaron como dijimos ayer a la Asociación de capitanes, oficiales y maquinistas, una instancia con ofertas que la Asociación no aceptó, como tampoco la proposición que hicieron los navieros después de someter el asunto a una Comisión de árbitros.

Los fogoneros, marineros y paleros, aprovechando la huelga de oficiales, pidieron una peseta de aumento de jornal.

Esto ha venido a agravar el conflicto.

Novios detenidos

Castellón.—Ha sido detenida una pareja amorosa que se había

fugado de sus respectivos domicilios en Valencia.

Los novios han sido devueltos a sus padres.

El ferrocarril de Logroño

Logroño.—Ha visitado al señor Ugarte una comisión de Navarra, interesándole en la resolución del expediente sobre el ferrocarril de Logroño a Pamplona.

Reyería

En el pueblo de Chinchón hubo una reyerta entre varios vecinos, quedando en estado agónico el zapatero Fidel Alvarcz.

Las causas de la reyerta fueron rivalidades del oficio.

La política en Navarra

Pamplona.—El alcalde de Tafalla parece que se resiste a cumplir las instrucciones electorales que ha enviado el Gobierno.

Los carlistas jalean esta actitud y exteriorizaron ayer su satisfacción disparando cohetes en la plaza.

El gobernador ha anunciado que está resuelto a extremar su energía y enviará fuerza de la guardia civil para impedir que se altere el orden.

Unión electoral

San Sebastián.—Los conservadores y los liberales han celebrado una reunión acordando ir unidos a las elecciones.

Las Academias militares

Segun antecedentes que obran en el ministerio de la Guerra, puede anticiparse que en la próxima convocatoria para cubrir plazas de alumnos en las Academias militares, se presentarán:

En infantería, 350; caballería, 15; artillería 85; ingenieros 40, y en intendencia 70.

Los menos muertos

El conde de Pefalver, como presidente de la Sociedad de Propiedad Urbana, ha pedido al ministro de Hacienda que saque a subasta unos terrenos en las inmediaciones de Madrid, que corresponden a manos muertas y que imposibilitan el ensanche de la capital por algunos puntos.

LA HORMIGA DE ORO Ilustración católica que se publica en Barcelona, contiene 16 páginas de información gráfica mundial y 23 páginas de lectura amena y ortodoxa con interesantes novelas intercaladas en forma encuadrable. Suscripción, diez ptas. al año. Se suscribe en todas las librerías.

Dicen de Figueras:

—El comercio de esta ciudad ha presentado queja a la Delegación de Hacienda contra unos ambulantes que han sentado en esta hace tiempo sus reales.

En los accidentes del destete no tiene rival el «Caldo de Cereales «Vigor» que resulta una verdadera leche vegetal.

Centro Jurídico-Administrativo de FONT y BURCH. CORT-REAL, 4, Pral.—Gerona. Gestión de toda clase de asuntos en las oficinas públicas. Oficina de seguros L' ABEILLE. Incendios Pedrisco. Accidentes Vida.

Día religioso

FEBRERO

8

San Angelo obispo

SANTORAL

Sábado.—Santos Romualdo, ab. y fund.; Angelo, ob. y mr.; Ricardo, r., Teodoro, mr.

Cuarenta Horas.—En la iglesia del Hospital.

Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 y cuarto a las 6 y cuarto.

Apostolado de la Oración

Intención para este mes

Pedir al Sagrado Corazón de Jesús la vuelta a la unidad Católica de las Iglesias del Oriente.

Domingo.—San Juan de Mata.

Hotel del Centro

(Antes Fita)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coche a la llegada de todos los trenes.—Garaje.—Se habla francés e italiano.

Calza a la medida con solidez y perfección la

Zapatería Freixas

Progreso, 8 Gerona

El mejor laxante depurativo es el THE ALPINO. Previene y cura el Estreñimiento, las fiebres Gástricas, Tifus, Viruelas, Sarampión, Grippa, etc. Es la salvación de los niños, previene y cura la mayoría de sus dolencias. Véndese en Farmacias y droguerías.

Agente en esta provincia: don Salvador Verdari, Carretera Barcelona, 5 tienda de comestibles.

MARIA RAMIÓ FERRERÓS

Profesora en Partos de la Maternidad Provincial y sala de Partos del Hospital.

Calle del Progreso, 1, 2.ª, 2.ª.—GERONA.

Elixir Callol

da fuerza y vigor

Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpez, llagas, anginas, bronquitis, estrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas. Depósito: Sres. don Jaquin Coll e Hijo Rambla, Farmacia.

Agencia de Transportes

— de —

JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA. Teléfono, número 206.

Especialidad en el traslado de muebles. Facturaciones diarias de y para Barcelona y domicilio con la casa A. Serra e hijos — Reca, 73.

Intersección de los Vapores Públicos, Puerto de Gerona.

El Siglo XX

Son una página de oro para la industria del gas los perfeccionamientos y aplicaciones prácticas de que está siendo objeto actualmente dicha industria. No pertenecerá a la época moderna quien desconozca lo práctico, higiénico, cómodo y económico que resulta el disponer de una buena cocina u hornillo para guisar, un buen calentador automático de agua para la cocina un buen calentador para cuarto de baños y duchas, una bañera con calentador, una buena estufa y todo lo que hace referencia a la calefacción en general actualmente para este uso libre el gas de toda clase de impuestos.

Novedades continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias: en las oficinas fábrica de gas, calle Industria, número 4.

APROVECHARSE

Pocos días quedan de liquidación en La Canastilla de Oro. Se traslada en La Rambla de la Libertad número 8.

—Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior.

Exámenes en la Escuela Normal de Barcelona.

Para informes, dirigirse a la Srta. Francisca Colomer, Profesora del Grupo Escolar de Gerona.

Dr. F. COLL TURBAU

— MÉDICO DEL HOSPITAL —

(Servicio de Cirujía)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública.

Cirujía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 y 5 y media. — Días festivos de 10 a 12.

Gerona, Ferrer, núm. 4, piso 1.ª-2.ª (Frente a la Administración de Correos)

BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5. GERONA. Herrerías 6.

Banca-Bolsa - Cambio-Giros-Cupones

NOS ENCARGAMOS de mandar a Bélgica los títulos de Cédulas Argentinas y Uruguay que deben ser timbrados para antes del 5 de Marzo próximo, con arreglo a la reciente Ley de aquella nación.

PAGAMOS los cupones de Amortizable 5 por 100; Lérida a Reus 3 por 100; Huesca a Francia 4 por 100; Energía Eléctrica 5 por 100; Uruguay 3 y medio por 100; San Salvador 6 por 100, y Brasil 4 por 100, vencimiento de Febrero y los de Cédulas Argentinas 6 por 100, Serie L. de 1.ª de Marzo.

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista

Ex-médico auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Creu de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.ª.

Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

¡OJO! Lámparas de

mínimo consumo para Limita-corrientes y Contadores

VARIOS PRECIOS

Adroher Hermanos

GRAN-VIA - GERONA

